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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 4 / 2017 
23 de Fevereiro de 2017 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

1) A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte:  

2) Aprovação da acta da reunião anterior 

3) Apreciação de correspondência recebida e respectivas deliberações, quando 

necessárias. 

4) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da empresa Casitas da 

Eira. 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Confraria da Chave 

Dourada. 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Câmara Municipal de 

Ourém. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Centro de Apoio Social 

dos Trabalhadores do Município de Mação. 

8) Discussão e votação do novo tarifário relativo ao Transporte a Pedido. 

9) Discussão e votação de Carta de Compromisso a estabelecer com a Universidade 

Católica – CESOP – Centro de Estudos e Sondagens de Opinião. 

10)Discussão e votação da proposta de Protocolo a celebrar com a Direcção - Geral 

da Administração da Justiça. 

11)Análise relativa à situação da VALNOR. 

12)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento de obras particulares. 

13)Outros assuntos. 
-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 
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A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 38, respeitante ao 

dia 22 de Fevereiro de 2017, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

453.633,03 € (quatrocentos e cinquenta e três mil, seiscentos e trinta e três euros e três 

cêntimos), Operações de Tesouraria: 73.897,77 € (setenta e três mil, oitocentos e 

setenta e sete euros e setenta e sete cêntimos). 

--------------------------SRª D. PAULA NICOLAU DE O LIVEIRA-------------------------------------  

A Câmara tomou conhecimento de carta de Srª D. Paula Nicolau de Oliveira, datada de 

16 de Fevereiro de 2017 na qual agradece a ajuda do Gabinete de Apoio à Pessoa 

Idosa e das suas técnicas, no apoio dado à sua mãe, Jesuína Nicolau, residente na 

povoação de Penhascoso. 

----------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL OS  CASTELENSES-------------

CONVITE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Recreativa e Cultural “Os 

Castelenses”, datado de 1 de Fevereiro de 2017 no qual informam que irão realizar, no 

próximo dia 25 de Fevereiro de 2017, pelas 13:00 horas, o almoço de convívio a 

confraternização do Carnaval, destinado a todos os Castelenses e seus familiares e a 

todos os amigos do Castelo e enviam convite para todos os membros da Câmara para 

estarem presentes no mesmo. 

-------------------------------CASITAS DA EIRA – TU RISMO RURAL--------------------------------

PEDIDO DE REQUALIFICAÇÃO DE CAMINHO EM CASAIS DE SÃ O BENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício de Casitas da Eira – Turismo Rural, datado de 

13 de Fevereiro de 2017 no qual solicitam a requalificação de caminho (195m), 

continuação da Rua da Baixa em Casais de São Bento para permitir a passagem de 

veículos naquele caminho e permitir a reconstrução de casas em ruínas para 

alojamentos de turismo. 

A Câmara deliberou por unanimidade enviar a documentação apresentada aos serviços 

técnicos para orçamentação da intervenção solicitada.  

------------------------------CONFRARIA DO VINHO CHAVE DOURADA---------------------------

PEDIDO DE APOIO PARA TASCA TOUR CHAVE DOURADA 

A Câmara tomou conhecimento de carta da Confraria da Chave Dourada, datada de 14 

de Fevereiro de 2017, na qual enviam pedido de cedência de autocarro para o 3º Tasca 

Tour Chave Dourada, que se realizará no dia 11 de Março de 2017. 

O Sr. Presidente informou que os dois autocarros da Câmara estão já ocupados nesta 

data com outros serviços com circuitos mais longos pelo que propõe que a Câmara 
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alugue autocarro a empresa do concelho, pelo valor de 150,00€ para ceder à Confraria 

da Chave Dourada para a actividade referida. 

A Câmara aprovou por unanimidade a proposta apresentada. 

------------------------------CÂMARA MUNICIPAL DE O URÉM----------------------------------------

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE BAIAS  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Câmara Municipal de Ourém, datado de 13 

de Fevereiro de 2017 no qual informam sobre visita do Papa Francisco a Fátima no 

Âmbito do Centenário das Aparições de Fátima e solicitam empréstimo de baias, de 

modo a criar condições de segurança no percurso que Sua Santidade o Papa Francisco 

fará na cidade, entre o Estádio Municipal de Fátima e o Santuário, nos dias 12 e 13 de 

Maio de 2017. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder 100 baias de proteção ao Município de 

Ourém, ficando a Câmara Municipal de Ourém responsável pelo transporte das 

mesmas. 

--------------------------------------------------------CAS--------------------------------------------------------

PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA EXPLORAÇÃO DO BAR DAS PI SCINAS 

MUNICIPAIS DESCOBERTAS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do CAS – Centro de Apoio Social dos 

Trabalhadores do Município de Mação, datado de 17 de Fevereiro de 2017 no qual 

solicita, na perspetiva de aumentar as suas receitas, que lhe seja concedida a 

exploração do Bar das Piscinas Municipais Descobertas no período em que as mesmas 

se encontrem abertas ao público. 

O Sr. Presidente propõe que a Câmara conceda este apoio ao CAS, previsto na lei, uma 

vez que as Piscinas Descobertas não possuem instalações de bar e o CAS tem 

possibilidade de prestar um bom serviço, com dignidade e respeitando todas as regras 

de salubridade e segurança alimentar. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

----------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉDIO TEJO------------------------

TRANSPORTE A PEDIDO – ALTERAÇÃO DE TARIFÁRIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, 

datado de 14 de Fevereiro de 2017 no qual envia proposta de novo tarifário para o 

serviço de transporte a pedido, com redução de tarifas para os utilizadores. 

O Sr. Presidente informou que esta proposta da Comunidade visa apresentar preços 

mais convidativos para os utentes do serviço de transporte a pedido, sendo que, para 
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haver este ganho para as pessoas e um possível aumento dos utentes, o encargo do 

município vai aumentar. Mais informou que, no caso de Mação, vai verificar-se um 

aumento médio de 72,00€ por mês, o que considera ser compatível com as 

possibilidades da Câmara que assim cumpre a sua missão de ajudar a população e por 

isso, propõe a aprovação deste novo tarifário com o consequente aumento de encargo 

para a Câmara. 

O Sr. Vereador Nuno Neto referiu que gostaria de ver um estudo mais aprofundado, com 

informação mais detalhada sobre este serviço, uma vez que já passaram alguns anos de 

funcionamento dos mesmos. Considera que o número de utilizadores não se tem 

alterado ao longo do tempo e considera que seria bom questionar este facto e fazer uma 

análise profunda sobre o assunto. 

O Sr. Presidente considera pertinente a observação do Sr. Vereador Nuno Neto e 

sugere que sejam convidadas as pessoas da Comunidade, que têm estado ligadas a 

este projeto, a estar presentes numa próxima reunião de Câmara para se falar sobre 

este assunto. 

-------------------------------UNIVERSIDADE CATÓLIC A------------------------------------------------

CESOP – CENTRO DE ESTUDOS E SONDAGENS DE OPINIÃO  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da CESOP, Centro de Estudos e Sondagens 

de Opinião da Universidade Católica, datado de 11 de Janeiro de 2017 no qual enviam 

proposta de formalização de adesão institucional do Município de Mação à rede de 

municípios-piloto CESOP Local, de acordo com o previsto na Carta de Princípios e Carta 

Compromisso que enviam para aprovação. 

Após análise dos documentos presentes, a Câmara deliberou por unanimidade aderir à 

rede de municípios-piloto CESOP Local e aprovar por unanimidade os referidos 

documentos. 

----------------------------------------PROTOCOLO-----------------------------------------------------------

PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO A CELEBRAR COM A DGAJ 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Direção-Geral da Administração da Justiça, 

datado de 20 de Fevereiro de 2017 no qual envia proposta de Protocolo a celebrar com 

a Direção Geral da Administração da Justiça e que tem por objeto a conservação do 

interior das instalações do Tribunal, sem alterações estruturantes ou métodos 

construtivos e funcionais, a limpeza periódica de coberturas e seus órgãos de drenagem 

de águas pluviais, bem como reparação do mobiliário. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o protocolo apresentado. 
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---------------------------------------------VALNOR-------------------------------------------------------------

TARIFA 2017 E RETROATIVOS TARIFA DE 2016 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Valnor, Valorização e Tratamento de 

Resíduos Sólidos, SA, datado de 7 de Fevereiro de 2017 no qual informam sobre 

decisão da ERSAR de aumentar a tarifa para o ano de 2017 para os municípios, para o 

valor de 57,48€/Ton. Mais informam que acresce àquele valor um acerto relativo ao ano 

de 2016 no valor de 31,30€/Ton. 

O Sr. Presidente referiu que estes valores representam um aumento de cerca de 80% 

das tarifas a pagar e é algo perfeitamente incomportável para o nosso município ou 

qualquer outro município e é completamente desajustada da realidade nacional. 

Entregou a todos os presentes oficio que foi enviado por todos os municípios que 

trabalham com a Valnor e foi elaborado com base nas conclusões de uma reunião que 

decorreu na semana passada, em Ponte de Sor, na qual todos os municípios decidiram 

devolver as facturas que receberam e que no nosso caso é de 18.647,65€, que seria o 

diferencial que tínhamos a pagar daquilo que pagámos em 2016. Mais informou que no 

próximo dia 7 de Março irá realizar-se uma Assembleia Geral, em Alter do Chão, para 

debater este assunto. Refere que aquilo que está em causa é algo que poderá ser muito 

problemático para o nosso município no futuro pois há o risco de alguns municípios 

abandonarem este sistema e podemos ficar aqui com um problema de muito difícil 

resolução. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que, quando se considera que a privatização das 

empresas, quando as mesmas têm um caráter de alguma forma público, as coisas às 

vezes não correm bem e acabam desta forma e é o que estamos a assistir quer nesta 

área quer noutras como a ANA, a gestão dos aeroportos, entre outras. Mais refere que 

esta questão não é de agora, já se vem arrastando há vários anos, em que o país, fruto 

de alguns condicionalismos, também se “pôs a jeito”. Quando se defende afincadamente 

que as privatizações são a solução para muitos problemas, muitas vezes verifica-se que 

isso não é verdade a as coisas acabam por não correr bem. 

------------------------SR. ANTÓNIO JOAQUIM VALÉRIO  CARREIRAS--------------------------- 

REGULAMENTO PARA ACONSERVAÇÃO, REPARAÇÃO OU BENEFIC IAÇÃO DE 

HABITAÇÕES DEGRADADAS NO CONCELHO DE MAÇÃO 

Na sequência de deliberação tomada na reunião de 28 de Dezembro de 2016, a Câmara 

deliberou por maioria, com os votos contra dos Srs Vereadores do Partido Socialista, 
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conceder um apoio de 1.000,00€ ao Sr. António Joaquim Valério Carreiras, para 

substituição da estrutura de madeira por pré esforçado e substituição da telha velha por 

nova do tipo lusa, na reconstrução da sua moradia em Chão de Lopes, obras que se 

encontram concluídas. 

-------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------

VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO 

REQUERENTE: ARTUR GASPAR ESTEVES 

Presente requerimento de Artur Gaspar Esteves registado na secretaria sob o nº 497 em 

13 de Janeiro de 2017 em que pretende obter informação prévia sobre a viabilidade de 

construção em dois terrenos com as áreas de 8.120m2, e 19.80m2, dos quais o 

requerente é titular de um e de uma empresa sua o outro. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade 

informar o requerente que é viável a construção de uma ou mais edificações destinadas 

a habitação com o máximo de um fogo por terreno com as áreas de construção máximas 

de 406m2 e 990m2, correspondentes ao somatório da área de todos os pisos de todas 

as construções existentes e a construir, excluindo apenas caves destinadas a 

estacionamento, considerando as áreas dos terrenos respetivamente de 8.120m2, e 

19.80m2, desde que as respetivas implantações respeitem as servidões e restrições da 

RAN da REN e do Domínio Público Hídrico. 

------------------------REQUERIMENTO – ATRAVESSAMEN TO DE RUA------------------------- 

REQUERENTE : MARIA DE LURDES DIAS VICENTE 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos que fica apensa ao 

requerimento de Maria de Lurdes Dias Vicente, registado na secretaria sob o nº 636, em 

que solicita autorização para passar com uma conduta de água para rega, num 

aqueduto, deliberou autorizar a abertura da referida vala, devendo o requerente ficar 

ciente das seguintes condições: 

- A conduta deverá ser aplicada de modo a que não prejudique o normal funcionamento 

da recolha de águas pluviais; 

- A conduta a aplicar por dentro do aqueduto, não deverá ter um diâmetro superior a 

cinquenta milímetros.  

- A mão de obra é da sua inteira responsabilidade. 

- Após a realização das obras, a rua deverá ficar limpa e transitável 

- O pedido, a ser autorizado, será para o uso pretendido e não para qualquer outro tipo 

de infraestrutura. 
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- Os serviços de Fiscalização Municipal devem ser contactados do início dos trabalhos 

para assim poderem acompanhar a realização dos mesmos. 

------------------------REQUERIMENTO – ATRAVESSAMEN TO DE RUA------------------------- 

REQUERENTE : ANTÓNIO JOÃO CATARINO CANAS 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos que fica apensa ao 

requerimento de António João Catarino Canas, registado na secretaria sob o nº 445, em 

que solicita autorização para cortar o pavimento asfáltico para passar com uma conduta 

de água para rega, deliberou autorizar a abertura da referida vala, devendo o requerente 

ficar ciente das seguintes condições: 

- A conduta deverá ficar a uma profundidade suficiente e de acordo com o entendimento 

dos técnicos que irão acompanhar a obra no local. 

- Na travessia, o tubo deverá ser aplicada por dentro de outro tubo de diâmetro superior 

e resistente ao esmagamento 

- A mão de obra é da sua inteira responsabilidade. 

- A infra-estrutura a realizar deve cumprir todas as regras de segurança, quer ao nível da 

sinalização, quer ao nível da execução. 

- O pavimento deverá ser reposto com material igual ao existente. 

- Após a realização das obras, a rua deverá ficar limpa e transitável 

- Os serviços de Fiscalização Municipal devem ser contactados do início dos trabalhos 

para assim poderem acompanhar a realização dos mesmos. 

------------------------REQUERIMENTO – ATRAVESSAMEN TO DE RUA------------------------- 

REQUERENTE : JOSÉ JOAQUIM FERNANDES DIAS 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos que fica apensa ao 

requerimento de José Joaquim Fernandes Dias, registado na secretaria sob o nº 637, 

em que solicita autorização para cortar o pavimento asfáltico para passar com uma 

conduta de água para rega, deliberou autorizar a abertura da referida vala, devendo o 

requerente ficar ciente das seguintes condições: 

- A conduta deverá ser aplicada de modo a que não prejudique o normal funcionamento 

do escoamento de águas pluviais; 

- A conduta a aplicar por dentro do aqueduto, não deverá ter u diâmetro superior a 

cinquenta milímetros.  

- A mão de obra é da sua inteira responsabilidade. 

- Após a realização das obras, a rua deverá ficar limpa e transitável 
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- O pedido, a ser autorizado, será para o uso pretendido e não para qualquer outro tipo 

de infraestrutura. 

- Os serviços de Fiscalização Municipal devem ser contactados do início dos trabalhos 

para assim poderem acompanhar a realização dos mesmos. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

RENOVAÇÃO DO PROCESSO DE OBRAS 

REQUERENTE: ANTÓNIO JOAQUIM VALÉRIO CARREIRAS 

Presente requerimento de António Joaquim Valério Carreiras, registado na secretaria 

sob o nº 10126 em 19 de Dezembro de 2016 em que requer renovação de licença para a 

realização da obra relativa ao processo de obras 48/2014 LIC/EDF para demolição 

parcial e reconstrução de uma edificação destinada a habitação unifamiliar, uma vez que 

a anterior caducou. Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por 

unanimidade conceder nova licença de obras.  

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

RENOVAÇÃO DO PROCESSO DE OBRAS 

REQUERENTE: SUSANA PAULA PIRES DA SILVA 

Presente requerimento de Susana Paula Pires da Silva, registado na secretaria sob o nº 

574 em 16 de Janeiro de 2017 em que requer renovação de licença para a realização da 

obra relativa ao processo de obras 152/2014 LIC/EDF para construção de uma piscina e 

telheiro anexo, uma vez que a anterior caducou. Face à informação dos Serviços 

Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade conceder nova licença de obras.  

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 

- De Xavier Rosa Romão e Miguel Rosa Romão – S. José das Matas. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ---------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De José Carlos da Silva Dias, residente em Mação para construção de anexo em Chão 

de Codes; 



 10 

- De António Luis Piedade Caseiro, residente em Serra para construção de garagem em 

Mação; 

- De António Manuel Rabaça Antunes, residente em Mação para construção de uma 

edificação destinada a habitação unifamiliar em Mação; 

- De Maria Eduarda Paisana Roseiro Cavaleiro Sanches, residente em Mação para 

legalização de um muro de vedação a confinar com a via pública. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------

XII FESTIVAL DE MÚSICA DA BEIRA INTERIOR 

O Sr. Presidente informou que, no âmbito do XII Festival de Música da Beira Interior, vai 

realizar-se em Mação, um concerto, no próximo dia 22 de Abril de 2017, que contará 

com a atuação do Coro da Associação da Beira Interior que conta com a participação de 

pessoas do nosso concelho. 

Deixa o convite a todos os presentes. 

MOSTRA DE PRODUTOS NA ASSEMBLEIA DA REPÚBLICA 

O Sr. Presidente informou que, ontem, esteve patente uma Mostra de Produtos do 

Distrito de Santarém na Assembleia da República onde estiveram representados os 

produtos do concelho de Mação através da Pinhal Maior 

BÉBÉ + MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que vai decorrer, no Auditório do Centro Cultural Elvino 

Pereira, no próximo dia 4 de Março a iniciativa Bebé + Mação com a entrega dos 

cabazes e pacotes literários aos bebés nascidos no concelho de Mação no ano de 2016. 

Convidou os Srs. Vereadores a estarem presentes no evento. 

FESTIVAL DA LAMPREIA 

O Sr. Presidente informou que se realizou na passada segunda-feira a conferência de 

imprensa para apresentar o Festival da Lampreia 2017, que este ano conta com nove 

restaurantes aderentes. 

MANIFESTAÇÃO CONTRA A POLUIÇÃO NO RIO TEJO 

O Sr. Presidente informou que irá realizar-se, em Vila Velha de Rodão, uma 

manifestação contra a poluição do Rio Tejo, organizada pelo Movimento Pró Tejo e há 

um pedido para que a Câmara se associa a essa manifestação. Propõe que a Câmara 

Municipal de Mação esteja representada institucionalmente na referida manifestação 

pelo Sr. Vice Presidente, António Louro, sem prejuízo de outros vereadores que queiram 

estar presentes. Deixa a questão sobre se a Câmara deverá disponibilizar transporte 

para munícipes do concelho que queiram participar na referida manifestação, 
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considerando que esta decisão deveria ser tomada de forma concertada entre todos os 

municípios que foram convocados para aquela acção de protesto. 

O Sr. Vereador António Louro referiu que estará presente em representação da Câmara 

e, relativamente à questão do transporte considera que a decisão deverá ser tomada 

conforme se haverá muitas pessoas que querem ir ou não e deverá ser uma decisão 

muito ponderada e articulada com os outros municípios. 

O Sr. Vereador Vasco Marques referiu que, relativamente à questão do transporte, já foi 

questionado por algumas pessoas e considera que se deve tentar perceber como irão 

agir os outros municípios, estar presente de forma a não ferir ninguém e de forma 

equilibrada. 

O Sr. Vereador Nuno Neto referiu que a representação institucional faz todo o sentido e 

relativamente à questão do transporte teme que uma manifestação em Vila Velha de 

Rodão poderá não movimentar muitas pessoas e não tem conhecimento de como será a 

mobilização nos outros concelhos, temendo que não haja grande número de pessoas a 

aderir. 

O Sr. Vereador César Estrela referiu que também foi convocado para a referida 

manifestação como cidadão e informa que estará presente na mesma como cidadão. 

Relativamente ao transporte, considera que não haverá necessidade de saber o que os 

outros vão fazer, o número de pessoas que lá estarão não será o mais importante, e 

poderá ser também uma forma da Câmara se associar à manifestação e considera que 

deverá ser disponibilizado o transporte. 

O Sr. Presidente refere que, independentemente de ir autocarro ou não, pretende dar 

uma satisfação ao concelho de Vila Velha de Ródão, no sentido de informar o seu 

colega sobre a participação institucional da Câmara de Mação, por uma questão de 

principio relativamente a esta temática pois gostaria que agissem da mesma forma para 

consigo se a acção de protesto fosse em Mação. 

A Câmara deliberou por unanimidade estar presente institucionalmente na manifestação 

contra a poluição no Rio Tejo e, relativamente à disponibilização do autocarro foi 

decidido que o mesmo ficará de reserva e serão contactadas as Juntas de Freguesia 

para se saber da mobilização em cada uma delas e se será ou não necessário o uso do 

autocarro. 

--------------------------------SR.VEREADOR ANTÓNIO LOURO--------------------------------------

APLICAÇÃO DE HERBICIDAS 
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O Sr. Vereador António Louro informou que, a partir de hoje, se deu inicio à pulverização 

das bermas das vias principais com herbicida e que há um cuidado acrescido de forma a 

que esta intervenção seja realizada respeitando todos os enquadramentos legais, quer 

em termos dos equipamentos utilizados e da formação dos operadores. Mais informou 

que, em alguns locais específicos, dentro das áreas urbanas, ainda que não são seja 

obrigatório, a Câmara tem-se abstido de utilizar produtos à base de glifosato, tendo 

procurado outras alternativas que têm sido utilizadas. 

ESTRADÕES FLORESTAIS 

O Sr. Vereador António Louro informou que, nos últimos meses, a Câmara tem vindo a 

realizar intervenções de melhoria dos estradões florestais da freguesia dos Envendos e, 

dentro de alguns dias iremos interromper os trabalhos em Envendos e os equipamentos 

serão deslocados para a zona de Castelo e Aldeia de Eiras e os trabalhos terão inicio na 

zona do Alto do Pereiro. 

CONTROLO DOS MATOS NOS CAMINHOS – FREGUESIA DE CARD IGOS 

O Sr. Vereador António Louro informou que, em colaboração com a Junta de Freguesia 

de Cardigos está a ser feita, pela primeira vez, uma intervenção de controlo de matos 

nos caminhos, sem mexer na estrutura do caminho, com o trator da junta e uma 

campinadeira, forma mais rápida mas com o inconveniente de deixar alguns pequenos 

troços de matos nos caminhos. Considera esta intervenção positiva e que esta forma de 

intervenção será cada vez mais frequente. 

-------------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQUES-------------------------------------

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS VERDE HORIZONTE  

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que está a decorrer o processo de concurso 

para seleção do novo Diretor do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte de Mação, na 

qual está a participar como representante da autarquia. 

-----------------------------------SR. VEREADOR NUNO NETO------------------------------------------

PROGRAMA JOVEM AUTARCA 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicita informação sobre em que ponto se encontra o 

Programa Jovem Autarca de Mação. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que tem estado em contacto com o jovem que 

apresentou a candidatura, foram apresentadas quatro atividades a realizar a curto prazo 

que necessitavam de validação de outras entidades para além da Câmara, logo que as 

mesmas estejam validadas, o jovem estará presente em próxima reunião para expor as 

referidas atividades. 
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-------------------------------SR. VEREADOR CÉSAR ESTRELA--------------------------------------

30 ANOS DA MORTE DE JOSÉ (ZECA) AFONSO 

O Sr. Vereador César Estrela quis nesta reunião, deixar uma nota de recordação e 

agradecimento, a um homem simples mas ilustre que falou por todo um povo e disse: 

- Faz hoje 30 anos que Faleceu Zeca Afonso. 

Para assinalar a data, relembro um trecho da “Balada de Outono”, um tema que talvez 

um dia se venha a descobrir ter muito a ver com o nosso concelho e parece ter sido uma 

premonição do seu fim existencial. Reza assim: 

“Águas do rio correndo 

Poentes morrendo 

P’ras bandas do mar 

Águas das fontes calai 

Ó ribeiras chorai 

Que eu não volto a cantar” 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


